
编辑：李倩 版式：王世锦 2024年4月12日 星期五02 综合 ZONG HE

本报讯（融 媒 体 记 者 杨进
博 吴尘）党员冬训是广大基层党
员一年一度的“必修课”，是党员干
部“充电续航”的“加油站”。自今
年党员冬训工作开展以来，欢口镇
紧扣冬训重点主题，聚焦党员受教
育、群众得实惠、发展添动能，积极
探索“冬训+”模式，以多元课堂为
经济社会发展赋能添力。

在欢口镇常庄村农家书屋，部
分党员正聚精会神地开展读书分享
会。在镇统一组织下，各村通过书
记讲堂、经典阅读、名嘴宣讲等方
式，依托“三会一课”、主题党日、读

书分享会等活动，将党的方针、政
策以及最新理论传递到基层党员。

此外，各村党支部组织志愿者
为行动不便的老党员送去理论学习

“大礼包”，通过组建青年流动宣讲
队，为老党员提供“送学上门”服
务。

为充分挖掘利用本地红色资
源，提升基层党员冬训学习效果，
欢口镇将冬训课堂搬到陈新庄抗日
陵园，组织欢口初级中学党支部全
体党员、团员开展“党团队员齐携
手,红色精神代代传”清明祭英烈
扫墓活动，坚定入党初心和奋斗使

命。
一块块展板记录着烈士生平简

介，一幅幅图片讲述着红色故事，
一件件老物件再现了峥嵘岁月，在
场的党员团员认真聆听、驻足凝
视。让现场变课堂、故事变教材，
在实境课堂中全面体现。

今年以来，欢口镇依托新时代
文明实践所站，把“我们想说的”和

“群众想听的”结合起来，融入到群
众喜闻乐见的快板、戏曲、歌舞等
文艺活动中，将党的创新理论和方
针政策送到群众身边，着力提升党
员冬训实效。

本报讯（融媒体记者 王锦飞）近
年来，孙楼街道积极探索乡村经济发
展新模式，依托交通和区位优势，打造
果品自摘、花卉种植等特色农业产业，
做活城郊经济，助力乡村振兴。

俗话说，种瓜得瓜，种豆得豆。如
果种石头，会得到什么呢？在孙楼街
道三教堂村，真有一块地里种满了石
头。而且这里的石头会发芽、开花、长
成盆景，还能卖个好价钱。

近日，记者来到位于孙楼街道三教

堂村的张立春花卉盆景基地，看到大棚
里“长”满了各种奇形怪状的石头，一眼
望去，像是摆起了石头阵，很是壮观。仔
细一看，石头缝里都长着一株植物，青枝
绿叶，与怪石相映成趣。

据张立春介绍，这些都是附石盆
景，他种植的盆景主要有石榴、榔榆、
青檀、白蜡等，其中种植最多的是石
榴，之所以选择石榴作为附石苗木，是
因为石榴树具有生长缓慢、韧性好、易
造型等特点。同时，石榴加石头，也有

“十全十美”的意境。
在盆景大棚里，一个个附石前期培

育树苗陆续进入成型期，张立春种植
的附石盆景，在圈内颇有名气，他的盆
景造型别致，形式多种多样，内容丰
富，市场上很是紧俏。

“之前我一直从事建筑施工行业，对
园艺和石料方面有一定的了解，盆栽里
的石头开槽工作都是我自己琢磨完成
的。同时，觉得种植盆景效益也不错，关
键是我也非常喜欢盆景，就在2017年开
始做这个。”张立春告诉记者。

张立春的盆景基地目前已发展到
近 20 亩的规模，是我县为数不多的附
石盆景规模化、产业化种植、研发基
地，现在常年有五六名附近村民在此
工作。

附石盆景不仅是石头、植物以及个
人审美等元素的有机融合，更体现了
对人与自然和谐共生的美好追求。谈
起下一步的打算，张立春告诉记者，将
继续学习种植技术，种出更美观的附
石盆景。

“我们的附石盆景每年都在升值，
一年一个价。你们看到的是盆景，我
看到的却是未来，‘钱’景无限。”指着
大棚里的附石盆景，张立春信心十足。

“石头”会发芽 卖出好价钱

本报讯（融 媒 体 记 者 徐剑
峰 周扬 蔡承哲）从酿酒一线到
大学深造，让他更懂酿酒品质；从继
承传统到苦心钻研，他将传统酿酒
工艺与现代科技相互融合。他就是
被评为泥池酒酿制技艺传承人、非
物质文化遗产第七代传承人的袁永
昌。

袁永昌，徐州丰泉酒业有限公
司总经理，是丰县泥池酒酿制技艺
传承第七代传承人。袁永昌从幼儿
时期就跟随父亲，耳濡目染学习泥
池酿制工艺。

2014年大学毕业后，袁永昌在
山东花冠集团工作，先后任花冠供
应科员工，酿酒车间班长、主任。在
山东花冠集团他先后拜中国白酒大
师卢建春，国家级白酒评委王金亮
为师，学习酿酒和品评技艺。

袁永昌的爱好非常广泛，对新
事物充满好奇，有很强的学习能
力。这种“新潮”和“活力”的思维融
入到酿酒这项传统工艺中，产生了
很多火花。

工作中，袁永昌善于总结、分
析，他最看重的就是要学会思考，并
且把学习成果转换到实际运用中，
这让他在从事酿酒工作并不长的时
间里就卓有成效。2014-2016 年，
袁永昌连续三年被评为山东花冠集
团先进个人。2015年，他被评为花
冠集团劳动模范，2016 年，他又带
领花冠集团六车间获得集体先进
奖。正当袁永昌在企业中越做越好
的时候，他却做出了让人意想不到
的举动——辞去工作，去上海复旦
继续深造生物学。

袁永昌说，“先辈们一直传下来

的是古法酿造，我就想着能不能让
现代化科技和古法酿造相结合，生
产出更优秀的原酒，所以觉得自己
有必要去深造一下”。

2017年，在结束了大学里的进
修学习后，袁永昌回到徐州丰泉酒
业有限公司担任总经理职务，他把
现代科技和古老酿制技艺综合，独
创出八段摘酒法。

八段摘酒法，顾名思义，就是把
流酒的过程分为八段，分别是:前
头、前上、前中、前下、后头、后上、后
中、后下。看花摘酒、掐头去尾，从
精华中再摘取精华。

袁永昌还根据各种仪器化验出
发酵泥的缺失，和上海生物科技制
品研究所合作，把有用的白酒功能
菌添加到发酵泥中，形成全新的功
能发酵泥，这一做法得到白酒大师
卢建春的肯定，大大提高了原酒的
品质。

袁永昌在继承丰县泥池酒传统
酿制技艺的基础上，从提高工艺的
水平出发，通过对摘酒工艺的改进，
提高了好酒的出酒率；通过在传统
窖池底部增设小池，在小池内置入
新生窖泥，实现了对黄浆水的再次

利用，提高了接种后续菌群的培养
效果。

通过改进老窖分层法，在窖泥
盖槽上增覆有机网状防护膜，有效
解决了窖皮泥向下渗透导致上层酒
醅霉变的难题，提高了原酒的品质
和优质酒的出酒率，从而使传统的
丰县泥池酒酿制技艺在传承中不断
得到提炼和升华。

2019年11月，徐州丰泉酒业有
限公司酿制的4个系列的丰县泥池
酒在徐州市非遗馆展出。2020 年
10月，“43度泥池大师”被评为“长
三角名优产品”。

自2017年起，袁永昌主持设立
丰泉奖学基金，每年资助10名家庭
特困的大学生，对王沟镇的特困中、
小学生提供生活及学习用品上的资
助，至今累计投资 300 余万元。
2021年5月袁永昌被中共徐州市委
组织部评为乡村振兴青年先锋。

“我热爱我的酿酒职业，也热爱
我的家乡。我会不忘初心，扎根在
这片生我养我的土地上，让美酒的
芬芳随着春风飞进千家万户，飞进
每个人的心中。”对于未来，袁永昌
充满信心。

小城小城新新青青年年

乡村振兴好声音 和美城乡新实践

本报讯（融 媒 体 记 者 马珣
渠理超）自党员冬训工作开展以
来，常店镇创新形式、丰富载体，激
发党员为民服务意识，切实把党员
冬训成果转化为服务实效，使党员
冬训走深走实、入脑入心。

以党委书记“第一课”拉开冬训
序幕，从党员代表、身边好人、乡贤
达人、优秀志愿者等队伍中选拔具
有代表性的“冬训特派员”队伍，确
保党员学习不掉队，理论飞入千万
家。采用“线上+线下”相结合的学
习模式，利用微信群、抖音号推送
学习内容，创新青年党员学习方

法，确保学习“在线”、思想“上线”。
针对年老体弱、行动不便的老

党员，打造“行走”的冬训课堂，通
过送学上门，方便老党员冬训学
习。

围绕企业发展、民生关切，成立
党员宣讲团，先培训“充电”后宣讲

“放电”，放大学习效应，带领党员
职工一起“加油充电”“补钙续航”，
切实把学习成果转化为推动实际工
作的强大动力。

常店镇将理论学习与实践活
动、经济发展相融合，搭建起“理论
学习+文明实践+政企服务”的党员

冬训模式，通过“把脉问诊”促进项
目建设，提升冬训的覆盖面和有效
性。

在做好服务企业的同时，将“冬
训课堂”前移到服务群众“第一
线”。新春送温暖、送技到田头，让

“老课题”焕发“新活力”，让“民期
盼”变为“我践行”，将冬训成果转
化为百姓看得见、摸得着的民生幸
福。

理论与实践“双线并行”，让党
员冬训更加生动，更有实效。常店
镇提出将持续探索、不断推进，努
力将冬训成果转化为惠民工程。

农 户 张 立 春 巧 手 造 盆 景 蹚 出 致 富 路

本报讯（融媒体记者 陆润清 杨
进博 代柯颖）近年来，随着大棚经济
的崛起，我县各镇街抢抓机遇，盘活闲
置资源，建设温室大棚，为农户发展特色
产业“架桥铺路”。借助乡村振兴的发展
机遇，越来越多新鲜产业在大棚里被“孵
化”出来，带富一方百姓，带活一方经
济。春暖花开，孙楼街道的大棚里，一场
与玫瑰花的浪漫邂逅正在进行。

松土、栽苗、浇水……在孙楼街道
的温室大棚内，农户们忙的热火朝天，
这一排排被精心呵护的嫩苗是从云南
引进的各色玫瑰花苗，三个月后这里将
鲜花绽放，收获浪漫与财富。

众所周知，云南是花卉产业集聚

地，由于气候、土壤等客观因素的限制，
在云南如火如荼的鲜花产业在外省尤
其北方城市则较为少见。而正是看到
了市场的空白，张梅决心要克服跨地区
培育的难题，开辟本地大棚玫瑰种植新
路径。

自去年开始，张梅便各地考察，并从
云南请来了技术员进行指导，开始玫瑰
花的试种植。经过一年多的摸索，在品
种选择、种植方式上均取得突破。

张梅告诉记者，玫瑰花的品种有两
千多种，目前选择了适合本地种植且市
场需求度较高的卡布奇诺、高原红、香
槟、艾莎五个品种。

在张梅的精心照料下，去年种植的

玫瑰花长势良好，收获大批订单，供不
应求。今年张梅又继续扩大了种植规
模，按照去年的产出情况，今年第一批
可产30万支玫瑰。

为了让鲜花产业“常鲜”，让“花样
产业”真正玩出花样，获得实实在在的
经济效益，张梅还在不断探索经营新模
式。

“接下来，我们会迎合市场需求，针
对七夕、国庆、情人节等特殊时间节点
开放玫瑰花自摘，让游客体验采摘的乐
趣，沉浸式感受浪漫。”此外，张梅还计
划搭建冷库，扩大大棚规模，通过直播
电商拓展销售渠道，实现从“花田到花
瓶”的送达。

“花样产业”培育“致富花”
孙 楼 街 道 开 辟 大 棚 玫 瑰 种 植 新 路 径

欢 口 镇 ：“ 冬 训 + ”
为 发 展 赋 能 添 力

常店镇：立足“三有三实”
冬训提质增 效

袁永昌“酿”出精彩人生


